



Bezirk Oberpfalz-Süd

Fachwart Vereinsservice
Harald Schwarz

Bericht zum Bezirkstag am 19.5.2023 in Diesenbach

Die mini-Meisterschaften sind eine inzwischen 40-jährige Erfolgsstory und eine der erfolgreichsten Breitensportaktionen für Kinder im deutschen Sport überhaupt. Die aktuellen mini-Meisterschaften laufen vom 1. September bis zum Bundesfinale Anfang Juni 2023 in Saarbrücken.

In der Saison, 2018/2019, waren es 17 Vereine die einen Ortsentscheid ausgetragen haben – dann kam Corona.

In der darauffolgenden Saison 2019/2020 wurden 18 Ortsentscheide durchgeführt aber einige Kreisentscheide konnten Coronabedingt schon nicht mehr gespielt werden. Der Bezirksentscheid musste dann komplett abgesagt werden.

In der Saison 2020/2021 wurden zwar drei Ortsentscheide gemeldet aber keiner konnte ausgetragen werden.

Für die Saison 2021/2022 haben erfreulicherweise 8 Vereine einen Ortsentscheid durchgeführt. Bei diesen, doch wenigen Vereinen, haben wir auf einen Kreisentscheid verzichtet und alle qualifizierten (71 Spieler/innen) zum Bezirksentscheid am 23.04.2022 nach Dietfurt eingeladen.

Für die Saison 2022/2023 hatten 13 Vereine einen Ortsentscheid angemeldet und 12 davon haben diesen auch durchgeführt. Aufgrund der geringen Anzahl an Ortsentscheiden wurde abermals auf Kreisentscheide verzichtet. Der Bezirksentscheid wurde am Samstag dem 22.04.2023 beim ASV Neumarkt ausgetragen. Hier gilt nochmals mein Dank an den ASV unter Stefan Hoffmann und der Turnierleitung unter Larissa Trommer. An diesem Entscheid haben 54 Jungen und Mädchen teilgenommen, 95 wären aber startberechtigt gewesen (Plätze 1-4 in jeder Altersgruppe). Insgesamt haben 186 Jungen und Mädchen an Ortsentscheiden teilgenommen.

Der Verbandsentscheid findet am 7. Mai 2023 in Beratzhausen statt, hier stehen sich dann die jeweils erstqualifizierten jedes Bezirkes aus Bayern gegenüber. Die Erstplatzierten der Altersklassen II und III qualifizieren sich für das Bundesfinale in Saarbrücken.

Das Bundesfinale findet vom 02.06.2023 bis 04.06.2023. Es wäre hervorragend, wenn es jemand aus unserem Bezirk bis ins Bundesfinale schafft – drücken wir die Daumen.

Mein spezieller Dank gilt den Ausrichtern/Durchführern dieser Veranstaltungen. Wir alle würden uns freuen wenn wieder mehr mini-Meisterschaften durchgeführt werden könnten. Es ist gar nicht kompliziert. Kostenlose Regiebox anfordern, Werbung in Schulen, Vereinen und durch Aushänge durchführen und los geht es. Die größte Erfolgsaussicht hat so eine Aktion wenn der Ortsentscheid als eine Art Schulmeisterschaft durchgeführt werden kann. Mit solchen Maßnahmen könnt ihr die Tischtenniszukunft an die Tische holen und Jugendliche für unseren Sport begeistern.

Wenn ich die Vereine unterstützen kann, dann mache ich das gerne, die Initiative muss aber von den Vereinen getragen werden, alleine bin ich auf dem Holzweg. Kommt auf mich zu, dann reden wir darüber und bringen was auf den Weg. Wir müssen versuchen wieder mehr Kinder und Jugendliche für unseren Sport zu begeistern – der demografische Wandel lässt uns keine andere Möglichkeit, es besteht dringender Handlungsbedarf.

Gegenüber qualifizierten Anregungen (Lob und Tadel) bin ich aufgeschlossen und gerne zur Diskussion bereit.

Vielen Dank!